

Limita dinero internacionalización de Pemex (El Financiero 12/06/09)

Limita dinero internacionalización de Pemex (El Financiero 12/06/09) Esther Arzate - enviada / Oved Contreras - Finsat
Viernes, 12 de junio de 2009 Restricción presupuestal impide buscar negocios fuera del país. La empresa se debe abrir rápido: Reyes Heróles. Falta comprar nueva tecnología: Kessel. · PEMEX, UNA EMPRESA CERRADA BOCA DEL RÍO, Ver., 11 de junio.- La restricción presupuestal de Petróleos Mexicanos (Pemex) le impide participar en proyectos de la industria petrolera fuera del país, aseveró su director general, Jesús Reyes Heróles, quien admitió que la empresa ha estado "extraordinariamente cerrada, por lo que se debe abrir más rápido". Sin embargo, consideró que no se trata de internacionalizar a la empresa "sólo por hacerlo" sino de aprovechar las oportunidades para maximizar el valor de la compañía dentro y fuera del país. Durante el Congreso Mexicano del Petróleo, inaugurado en esta ciudad por el presidente Felipe Calderón, el director de Pemex dijo que la restricción presupuestal de Pemex la deja fuera de proyectos rentables y positivos, lo que explica por qué sólo ocasionalmente participa en proyectos fuera del país. En el acto, al que asistieron cuatro mil especialistas del sector energético de 17 países y 300 compañías nacionales y extranjeras, señaló que, sin considerar a PMI, filial de la paraestatal, Pemex sólo tiene inversiones en la refinería Deer Park, en Houston, mediante una asociación con Shell. Sin embargo, la reforma energética aprobada por el Congreso de la Unión el año pasado libera a Pemex para que pueda someter y participar en proyectos que le permitan tener una presencia más amplia en el ámbito internacional. Refirió que Pemex ha sido invitado por empresas extranjeras para participar en proyectos de exploración y producción en el Golfo de México, en lo que corresponde al territorio de Estados Unidos, pero al compararlos con los que realiza en México son menos rentables y más riesgosos. Pese a ello, agregó, "evaluemos los portafolios de proyectos y vayamos a aquellos que nos den mayor valor". En otro tema, el funcionario destacó que la reforma energética plantea desafíos para la industria petrolera y destacó el avance de los programas de inversión previstos por la petrolera, ya que contribuyen a atenuar las consecuencias recesivas de la crisis financiera internacional. Prueba de ello es que en lo que va del año ha resuelto 36 fallos de licitaciones por nueve mil 509 millones de pesos y cinco mil 186 millones de dólares. Además están en marcha diez proyectos relevantes. Agregó que Pemex invierte más rápido que en el pasado. En el primer cuatrimestre del año erogó 67 mil millones de pesos en inversión, en comparación con 53 mil millones de pesos del mismo periodo de 2008, lo que equivale a un aumento de 26.6 por ciento. La secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, comentó que Pemex requiere adquirir nuevas tecnologías para mantener su competitividad internacional. Pemex, agregó, no es ajena a las mejores prácticas operativas del mundo, y con la reforma "podremos adquirir nuevas tecnologías y promover el entrenamiento de los técnicos mexicanos mediante esquemas que incentiven la transferencia tecnológica y la innovación en la explotación de los hidrocarburos".